

EL PABELLON LIBERAL

DIARIO DE LA MANANA

Editor Y Redactor—FEDERICO G. SALAZAR

AÑO IV

San José, viernes 30 de julio de 1897.

NUMERO 641

ADMINISTRACION

Calle 20, Sur.—Casa nº 235

CONDICIONES:

Suscripción por mes \$ 1-00
 Número suelto 0-10
 „ atrasado 0-25

Comunicados y avisos se publicarán su-
 mamente baratos.

El Pabellon Liberal

A "UN CIUDADANO"

Tenemos á la vista el n° 106 de *El Figaro*, y es con mucha satisfac-
 ción que vemos en la conducta de
 su Redactor la prueba de que *vie-*
ne de sangre leal.

Bajo el epígrafe "Corresponden-
 cia," da cabida á un trabajo de que
 nosotros quisiéramos ser autor, no
 obstante que á nuestro juicio mere-
 ce ampliación y, tal vez, alguna rec-
 tificación.

A nuestro juicio, para enaltecer
 al señor Iglesias, es preciso rebajar-
 lo al nivel del hombre de nobles as-
 piraciones, y en manera alguna,
 tratar de ocultar la verdad en cuan-
 to se equivocó, para realizarlas.

Cuatro años de vida activa van
 á cumplirse: ellos son la prueba de
 laboriosidad incesante, de honradez
 completa, de previsión prudente, de
 impulso decidido y fundado. Ver-
 dad es que el cuadro no aparece
 completo; pero también es cierto
 que las dificultades no han podido
 remediarse y q' sólo con el triunfo
 sobre ellas, podía ofrecerse sólida
 base á la construcción.

Dada la condición excepcional en
 que se ha movido el país en el pe-
 ríodo de 8 de Mayo de 1894 á la fe-
 cha, nuestra situación hoy, compara-
 da con la anterior, no deja que de-
 sear á la exigencia honrada.

Nos queda mucho, mucho que
 corregir. Mucho, mucho que esta-
 blecer. La Instrucción Pública, base
 racional de la grandeza de los pue-
 blos, merece especialísima consagra-
 ción.

La policía, base legal de la segu-
 ridad nacional, merece la consagra-
 ción del esfuerzo del Ejecutivo.

Cuando tengamos á la juventud
 bien dirigida y á la sociedad cons-
 ciente resguardada, la actividad del
 señor Iglesias en la Administración,
 será prolífica para el bienestar de la
 patria.

Si tal sucede, *El Pabellon Liberal*
 estará de plácemes.

Viva Costa Rica!!!

Colaboracion

El patriotismo nos obliga

Nuestra actitud política había sido
 pasiva. Pensábamos en la patria,
 porque deseamos lo mejor de lo
 mejor para Costa Rica; un Jefe que
 no engaña, que no mienta, que sea
 activo, entero y enérgico en sus ac-
 tos. Que encamine nuestros pasos
 hacia el progreso positivo. Que dé
 fuerza á la agricultura, á la indus-
 tria y á la enseñanza: poderosos

elementos que dan vida á los pue-
 blos.

Hemos pesado en nuestra balan-
 za todo lo grande, todo lo bueno,
 lo que nuestro terruño necesita para
 el bien general; nos hemos remon-
 tado más allá de..... años y es-
 tudiado la vida política de nuestra
 rica patria, y no hemos encontrado
 sino engaños, pasiones mezquinas des-
 arrolladas al calor de mentido patrio-
 tismo, compromisos contraídos impu-
 nemente comprometiendo el honor
 Nacional, falsedad en los actos de mu-
 chos gobiernos q' han sido vergüenza
 infeliz de lo que hemos tolerado: at-
 ropellos á ciudadanos honrados, y
 mil y más desaciertos políticos que
 se han llevado á cabo á vista y pa-
 ciencia de nuestro laborioso pueblo.

La experiencia ha sido nuestra
 buena madre; la historia nuestra
 consejera más pura; los hechos rea-
 lizados por la actual Administración,
 nuestro gran galardón.

¡Paso al distinguido ciudadano D.
 RAFAEL IGLESIAS, porque él ha sido
 de lo más puro en la administración de
 las Rentas de nuestra patria; el más
 activo propagandista de la libertad
 y del derecho; el entusiasta compul-
 sor de las muchas obras que se han
 llevado á feliz término y del ferro-
 carril al Pacífico, poderosa arteria,
 que en no lejano día, será para el
 país emporio cierto de riqueza.

Lo decimos sin arrojajes: recono-
 cemos en la ilustre persona de Sr. D.
 RAFAEL IGLESIAS al Jefe liberal, al
 ciudadano entero, al patriota distin-
 guido que ha sabido granarse la
 voluntad de los pueblos en su Ad-
 ministración.

Siempre inconsecuentes

La Lucha llama la atención de los Clubs anti-reeleccionistas acerca de la *conveniencia de disponer* que en todas las oportunidades, es decir, ya sea en los *discursos* que se pronuncien, ya en los artículos de periódico y en las *hojas sueltas*, procuren los miembros de la oposición prescindir del *lenguaje injurioso propio* sólo de los que no tienen razones en su apoyo (los reeleccionistas que para *atrasarse* el pueblo honrado llaman espúreos á sus hijos)

Eso es, así que se han cansado de *injuriar y calumniar* al candidato del partido reeleccionista, el señor Iglesias, como lo demuestran las *hojas sueltas* del Club Florista de Heredia, los pasquines de don Zenón, y los discursos ó vociferaciones de algunos de sus *oradores*, que como el de Alajuela, y más de uno de los que hablaron en Cartago, bien podrían estar en la cárcel descontando la pena que la ley impone á los *calumniadores de oficio*; así que se les han gastado esas armas á que deben su desprestigio, y con que han querido combatir al partido reeleccionista que por lo mismo que es fuerte y numeroso, no les ha *correspondido* con otras iguales, aconsejan el lenguaje comedido y decente y tratan de lavarse las manos y quitarse el lodo que ellos mismos se han echado encima.

¿Por qué se arrepienten á última hora, señores de la oposición, y no continúan su oprobiosa propaganda de mentiras, injurias y calumnias, que constan en sus hojas sueltas, y sus discursos; en las columnas de *El Costarricense*; de *La Prensa Libre*; *El Espectador*; *Don Quijote* y *El Diarito*? Ya no les conviene acaso? ¿Es que ya no encuentran quiénes se paguen de esas preciosidades? Ya es tarde, señores de la oposición, ya es tarde para volver atrás.

En todos los ámbitos de Costa Rica ha tenido eco la reelección, como la voz de un partido que an-

hela que Costa Rica siga su marcha triunfal por los campos del progreso; así como su candidato, el egregio ciudadano don Rafael Iglesias, goza en toda la República de las simpatías que inspiran la gratitud, la honra y abnegación de un gobernante que se desvela, que se empeña, que trabaja por hacer el bien de sus gobernados; por satisfacer las necesidades de los pueblos, que les devuelve transformado en escuelas, en puentes y caminos, el impuesto que pagan en la herramienta que compran para labrar la tierra que les da el sustento; que le da vigoroso impulso á la agricultura y la industria y hace de Costa Rica uno de los pueblos más felices del Globo.

¡A despescho de los opositores, la reelección marcha!

Unos Reeleccionistas.

GACETILLAS

LA REELECCION del señor Presidente don Rafael Iglesias, es constitucional. Si la Constitución Política del país deja ancho campo á los Municipios para proceder á pedir al Soberano Congreso la derogatoria ó la reforma de alguno de los credes constitucionales, culpa es de quienes la acordaron y decretaron.

Nosotros, ante todo, somos defensores de la ley; si ella no es buena, que se derogue.

SUPLICAMOS al señor Empresario de la Compañía que actualmente trabaja en Variedades, se tenga la bondad de llamar la atención al empleado que tiene en la puerta principal para recoger las entradas, en el sentido de que sea un poco más fino con el público, usando siquiera un lenguaje pulcro al tratar con él. Esto lo decimos, por haber presenciado un acto en que demostró su poca educación si acaso la tiene

EL HÁBIL arquitecto señor don Guillermo Keitz, autor de los planos del Teatro Nacional, de la Penitenciaría y de muchas iglesias como la de Palmares, Santa Bárbara, San Isidro, Alajuela, Escasú, San Ignacio, Curridabat y otras más, ha establecido su oficina en el mismo local de "El Pabellón Liberal", donde se le encontrará de las 8 a. m. á las 4 p. m.

BIEN venida sea la preciosa joyita con que el cielo ha obsequiado el hogar de nuestro amigo el señor don Rafael Iglesias y su apreciable señora Manuelita.

Qué la chiquitina sea digno émulo de sus virtuosos padres, son nuestros deseos.

NUESTRO Corresponsal del Mojón fué víctima de un grosero ataque que alguien le dirigió en *La Prensa Libre* del miércoles de esta semana.

El es persona bastante conocida, tiene una regular fortuna que la ha adquirido á fuerza de su trabajo honrado, y por este motivo le hacemos presente que con el mayor desprecio debe de ver á los envidiosos que aprovechan todas las oportunidades para cubrirse bajo el anónimo y atacar á las personas honradas que se echan enemistades tan sólo porque procuran el bien del pueblo.

A *El Diarito* y á *La Opinión* n.º 100, les devolvemos, elevadas á la 3ª potencia, las injurias que propinan á nuestra hoja y nos complacemos en no consignarlas con un *apéndice* por respeto al público á quien servimos y por no enlodar nuestra hoja con palabras indecentes, propias solamente ya se sabe de quiénes.

Con que, al muladar, señores!

El Colegio de C.....

No nos explicamos como el que tiene como Director de

EL PARQUE

PROPIETARIO

ELOY GONZALEZ

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán completo surtido de

ABARROTES, JUGUETES, HERRAMIENTAS "COLLINS"

LOZA DE HIERRO ESMALTADO
Y DE PORCELANA, CRISTALERIA

En su acreditada cantina se encuentra desde los licores del país hasta los más finos que se producen en ambos mundos.

Vinos de superior calidad.—Especialidad
vino para consagrar y el acreditado **Frousac**, que puede

competir con el *Medoc* por su calidad, al **ÍNFIMO PRECIO**

¡ \$ 7-00 la caja !

San José, 22 de abril de 1897.

ALBERTO ESQUIVEL

RICARDO ESQUIVEL

Esquivel Hermanos

LA GRAN VIA

IMPORTADORES DE GÉNEROS, VINOS Y LICORES,
FERRETERÍA, MEDICINAS, LOZA, CRISTALERÍA
PERFUMERÍA Etc. Etc.

Gran establecimiento comercial de primer orden, situado en uno de los puntos principales de San José, donde encontrará el público en general y nuestros clientes en particular. artículos no solo legítimos y sanos y á precios escandalosamente baratos, sino también actividad y buenas maneras de parte del personal de la casa para cualquier pedido que se haga. La originalidad de este establecimiento consiste en el famoso cognac Munber & Fils, tanto por su exquisito gusto como por ser importado directamente de la ciudad de Cognac para esta casa.

LA GRAN VIA es como el Arca de Noé, de todo hay y al alcance de todos. Para convencerse de esta verdad no se necesita más que hacer una ligera visita al referido establecimiento.

San José, febrero 22 de 1897.

ESQUIVEL HERMANOS.

Gran PANADERIA Central

SE LLAMA la atención del público que esta acreditada casa después de tener un pan excelente y harina afamadas marcas conocidas, cuenta hoy con un grandísimo

Surtido de vino de mesa, de pura uva de los mejores del **MUNDO**

Los precios no tienen competencia
HERMENEGILDO PRADA

¡ \$ 100,000 !

Pueden economizarse, enviando

los fluxes para que sean arreglados á la conocida

Sastrería de Félix Guevara

por el ínfimo precio de

III \$ 2-50 CADA UNO

6^a Avenida Este, n.º 44. Casa de don Recaredo Boaille

San José, 18 de enero de 1897.

Tip. Liberal